

ABSTRAK

SARAH NADYA TALITHA. *Pengaruh Media Lirik Lagu Payung Teduh terhadap Kemampuan Pemilihan Kosakata dalam Menulis Teks Puisi Peserta Didik Kelas X SMA Negeri 110 Jakarta.* Jakarta: Program Studi Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Jakarta. Februari 2019.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh media lirik lagu Payung Teduh terhadap kemampuan pemilihan kosakata dalam menulis teks puisi, khususnya pada peserta didik kelas X SMA Negeri 110 Jakarta. Penelitian ini dilakukan di SMA Negeri 110 Jakarta Utara pada semester gasal tahun akademik 2018-2019, tepatnya pada bulan Juli-Agustus 2018. Penelitian menggunakan metode eksperimen dengan desain *pretest-posttest control group design*. Teknik pengambilan sampel secara random. Jumlah sampel 60 peserta didik. Kelas eksperimen berjumlah 30 peserta didik dan kelas kontrol berjumlah 30 peserta didik. Instrumen yang digunakan ialah tes kemampuan menulis teks puisi, meliputi: kesesuaian isi dengan tema, perasaan, penggunaan bahasa kiasan, diksi, dan imaji. Berdasarkan perhitungan yang dilakukan, didapatkan nilai rata-rata hasil kemampuan menulis teks puisi pada kelas eksperimen sebesar 65,40 untuk tes awal dan 75 untuk tes akhir. Nilai ini lebih tinggi dibandingkan dengan nilai rata-rata hasil kemampuan menulis teks puisi pada kelas kontrol, yaitu sebesar 68,03 untuk tes awal dan 70,67 untuk tes akhir. Uji persyaratan analisis data dilakukan dengan uji normalitas (Liliefors), diperoleh L_o 0,104 untuk kelas kontrol yang menggunakan media konvensional dan L_o 0,142 untuk kelas eksperimen yang menggunakan media lirik lagu Payung Teduh. Adapun L_{tabel} pada taraf signifikansi $\alpha = 0,05$ adalah 0,161. $L_{hitung} < L_{tabel}$, maka data dinyatakan normal. Hasil uji homogenitas (uji Barlett) diperoleh X^2_{hitung} sebesar 1,536 dan X^2_{tabel} pada taraf signifikansi $\alpha = 0,05$ adalah 3,84. Karena $X^2_{hitung} < X^2_{tabel}$ atau $1,536 < 3,84$, maka data dinyatakan homogen. Hasil analisis data dengan uji-t diperoleh t_{hitung} sebesar 2,812, sedangkan t_{tabel} pada taraf signifikansi $\alpha = 0,05$ adalah 2,001. Oleh karena itu, $t_{hitung} > t_{tabel}$, berarti H_o ditolak dan H_i diterima. Dengan demikian, hasil penelitian ini menunjukkan bahwa penggunaan media lirik lagu Payung Teduh berpengaruh terhadap kemampuan menulis teks puisi peserta didik kelas X SMA. Berdasarkan hasil penelitian, media lirik lagu Payung Teduh dapat diterapkan dalam pembelajaran menulis teks puisi sebagai salah satu media yang dapat membuat pelajaran menjadi lebih baik. Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat menjadi tambahan pengetahuan mengenai media lirik lagu Payung Teduh dalam pembelajaran menulis teks puisi.

Kata kunci: penggunaan media lirik lagu, pemilihan kosakata, menulis teks puisi